

23
DE ABRIL
2016 10H

SALÓN DE ACTOS FUNDACIÓN ONCE

Gran Vía Ramón y Cajal, 13 · València

CONFERENCIA POLÍTICA

DESDE UN
GOBIERNO DE
CAMBIO
HACIA UN
VALENCIANISMO
DE LA MAYORIA



iniciativa



compromís

iniciativa.compromis.net · [@iniciativapv](https://twitter.com/iniciativapv) · [#conferencialniciativa](https://twitter.com/#conferencialniciativa)



HORARIO

10:00h. Apertura

10:20h. Explicación y votación del reglamento

10:25h. Constitución de la Mesa de la Conferencia

10:35h. Intervención de las organizaciones invitadas

11:15h. Debate y votación de las enmiendas y la ponencia

14:00h. Intervenciones de cierre

14:30h. Final

REGLAMENTO CONFERENCIA POLÍTICA DE INICIATIVA DEL POBLE VALENCIÀ 23/04/2016.

1. La Mesa de la Conferencia Política

La Mesa estará formada por los portavoces de Iniciativa, la representante de Joves amb Iniciativa y por una persona propuesta por cada una de las 7 Supracomarques.

2. Quién puede participar

Los debates están abiertos a cualquier persona, militante o simpatizante de Iniciativa del Poble Valencià.

El censo de personas militantes y simpatizantes de IdPV a 6 de abril determina el listado de personas con derecho a participación.

La entrega de credenciales se cerrará a las 12 horas.

3. Las Enmiendas

El debate de la ponencia comenzará con la explicación y votación de las enmiendas asumidas por la ponencia.

Las enmiendas no aceptadas por la Comisión de Ponencia serán debatidas en pleno, con un solo turno de defensa de la enmienda y contestación de la ponencia.

Las enmiendas, para ser aceptadas, deberán llegar a la comisión organizadora como máximo el 18 de abril de 2016.

10

**DESDE UN
GOBIERNO DE
CAMBIO
HACIA UN
VALENCIANISMO
DE LA MAYORIA**

15

LOS GOBIERNOS DEL CAMBIO

20 Son muchas las insatisfacciones acumuladas en los últimos años en el PV: desde la
infrafinanciación crónica que padecemos, hasta unas prácticas de gobierno
insoportables por corruptas y derrochadoras. Desde el fracaso de un modelo
económico basado en la especulación y los negocios fáciles, hasta las grandes obras
de dudosa utilidad. Desde el despilfarro de los grandes eventos, hasta la permanente
25 manipulación de la opinión pública...

La respuesta a estas insatisfacciones ha ido construyendo una alternativa valenciana
(con rasgos comunes con otras expresiones de descontento, como el 15-M, las
mareas o la lucha contra la pobreza), visualizada claramente en el éxito electoral de
Compromís en las últimas elecciones municipales y autonómicas y prolongada a las
30 elecciones generales con la coalición "Es el Momento".

Toda esta convulsión social, política y electoral, más allá de movilizaciones
coyunturales, permite sugerir que algo está cambiando aquí, en nuestro país,
especialmente desde hace unos meses.

- 5 Y es en estas circunstancias en las que los gobiernos (autonómico y de las entidades locales) en los que participan miembros de Iniciativa del PV, con la coalición Compromís y con otros socios, deben saber distinguirse con políticas basadas en los siguientes ejes de actuación:
- 10 d) Gobernar para las personas: queremos que las personas perciban a el gobierno a su lado para mejorar su calidad de vida. Hemos de dar respuestas adecuadas a las necesidades de las clases más desfavorecidas (viviendas dignas, trabajo estable, justicia social, movilidad garantizada con políticas públicas adecuadas, seguridad ciudadana, servicios sociales ...).
- 15 d) Recuperar la confianza en las instituciones y en la sociedad: durante años, los gobiernos del bipartidismo se han alejado de la gente y esto ha generado una sensación de confrontación entre la acción de gobierno y la vida cotidiana de las personas. Un distanciamiento al que han contribuido: los recortes a los más débiles, la cultura del éxito fácil, de la especulación, de la corrupción, la impunidad, la estafa de las entidades financieras o la proliferación del amiguismo.
- 20 Es por eso que queremos unos gobiernos marcados y percibidos por la sociedad valenciana como honestos, democráticos, transparentes, solidarios y cercanos a la ciudadanía. Honestidad a partir de la honradez y de la sobriedad en la gestión. Democracia para la recuperación de la vigencia del Estado de Derecho al servicio del pueblo y el respeto a la pluralidad y la diversidad.
- 25 Transparencia como un conjunto de normas, procedimientos y valores compartidos y conocidos, que ayudan a establecer un marco de actuaciones igual para todos los administrados. Solidaridad que debe comenzar con la ayuda colectiva a los más desfavorecidos para que puedan superar la gran fractura social, económica y cultural que padecemos, fruto de decenios de políticas neoliberales. Proximidad, concretada en la apertura de las
- 30 instituciones y la participación de los administrados.

5 c) Impulsar la economía sostenible y la creación de empleo: la actividad económica debe estar ligada al bienestar de las personas y a su durabilidad y estabilidad en el tiempo. Hay que generar un escenario de confianza para que las iniciativas de emprendimiento, grandes y pequeñas, encuentren un marco de actuación estable y honesto que incentive la materialización de las ideas o
10 de las iniciativas empresariales. Tendremos que contar con los sectores sociales y profesionales implicados, con acuerdos y pactos que impulsen las actuaciones coordinadas, para optimizar los recursos y los esfuerzos de la sociedad valenciana.

Desde la demanda de una financiación más justa, pero también desde la
15 eficiencia en la gestión, y a partir de los recursos existentes (CEIs, Institutos Tecnológicos, Cámaras de Comercio, Universidades ...), habrá que apoyar tanto los sectores tradicionales (agricultura, industria autóctona, turismo ...) como los nuevos yacimientos de empleo relacionados con la economía del bien común, la economía verde y la atención social.

20 d) Hay que mejorar la vida de los ciudadanos/-nas y dibujar un horizonte de futuro: los valencianos y las valencianas somos sujetos de derechos sociales y democráticos, que debemos tener a nuestro alcance servicios básicos, de calidad y universales, que deben garantizar la plena efectividad de los
25 derechos humanos para nuestra población (sanidad, atención social, igualdad, juventud, diversidad sexual, respeto al medio ambiente, lucha contra la pobreza ...).

Asimismo, la formación de las generaciones futuras es una responsabilidad y
30 una inversión para la mejora de nuestra sociedad. Habrá por tanto que avanzar en el impulso de políticas progresistas en materias como la educación, la investigación, la innovación, la cultura crítica y los valores de la convivencia y la solidaridad, ...

5 UN VALENCIANISMO PARA LA MAYORÍA Y EL FUTURO

La reivindicación de un gobierno honesto, que tenga siempre como preferencia las necesidades de las personas, se ha complementado en los últimos años con la reivindicación de un ámbito de autoestima, de reconocimiento propio y de
10 identificación de objetivos colectivos como pueblo valenciano.

Esta inseparable interacción de valores éticos, de políticas de integración social y de identidad colectiva en sentido amplio, pero con objetivos concretos (trabajo, economía, servicios públicos, medio ambiente, acción social...) configura una
15 alternativa política con garantía de éxito que bien podríamos llamar "valencianismo

de la mayoría" y que se aleja tanto del nacionalismo simbólico como del valencianismo de la autosatisfacción por ofrecer nuevas glorias a España. Dos posiciones enfrentadas en los últimos años que habrá que superar, ya que no han contado con un apoyo mayoritario y de las que la población ha ido separándose poco a poco.

20 Este camino está marcado y se va recorriendo, aunque sin un relato que le dé coherencia y estrategia, y es por este motivo que consideramos que ha llegado el momento de construir este relato y de acentuar todas sus potencialidades de futuro para hacer posible una sociedad valenciana más justa, más integradora y con más calidad de vida que, sin renunciar a su historia y a sus peculiaridades culturales, nos
25 sitúe con voz y criterio propio en este mundo cada vez más globalizado.

El nuevo valencianismo debe abandonar las peleas por las banderas, los himnos, las denominaciones, todos los elementos de un valencianismo etnicista, y hacer que los valencianos identifiquen el valencianismo como la capacidad de atracción del lugar
30 donde vives y donde aspiras a construir un sueño de libertad y bienestar. Un sueño que, desde el respeto al marco institucional vigente, aspire a cambiarlo, para asegurar una financiación suficiente de manera inmediata y a medio plazo. Que sea capaz de llevar adelante las reformas legales y constitucionales que nos permiten configurar un

5 estado federal/confederal, donde las decisiones que nos afectan se tomen libremente, sin mayores limitaciones que las comúnmente aceptadas.

El nuevo valencianismo, que planteamos como de futuro, para que sea un valencianismo para la mayoría y de la mayoría, debe ser plural, debe admitir las
10 diferentes formas de entender la identidad valenciana, que no puede depender de los apellidos , del lugar de nacimiento o de la lengua hablada, sino exclusivamente de la voluntad de cada uno de ser lo que quiera ser como persona libre dentro de una sociedad equilibrada e integradora.

15 Debemos hacer confluír la mayoría electoral a la que aspiramos, y la mayoría social comprometida, cómplice y estable, que la sociedad valenciana necesita, porque hay que afrontar las reformas y la regeneración democrática que propicien el cambio sostenido que deseamos. Y esto se deberá hacer desde la pluralidad de las expresiones sociales y políticas valencianas y con la capacidad de encontrar las
20 alianzas de todo tipo que refuerzan un tejido de complicidades en el proyecto común.

Es imprescindible mantener la defensa del valenciano como lengua propia y como una riqueza compartida que hay que impulsar, haciendo que mejore su uso institucional y social. Para alcanzar este objetivo, son básicos la cohesión territorial y el
25 respeto a la diversidad, por eso debemos construir un valencianismo civil, democrático, de adhesión voluntaria y no étnica, excluyente ni obligatoria. Se trata de otro modelo, capaz de alimentar, permanentemente, un País Valenciano diferente, que no se debe construir sólo a partir de la historia heredada, las tradiciones recibidas o los sentimientos ancestrales, sino también desde las nuevas aportaciones positivas,
30 traídas por los recién llegados y para las nuevas generaciones que, con las anteriores, vayan diseñando una nueva fisonomía colectiva y construyendo una sociedad integradora, donde todos y todas, si quieren, tengan su lugar.

5 La cuestión central del valencianismo de mayoría es asociar este valencianismo plural y abierto al mundo, a que los valencianos y las valencianas puedan decidir de qué forma quieren vivir y construir su futuro; habrá que rechazar que otros hagan lo que tenemos que hacer nosotros, con nuestras capacidades y nuestra relación con el mundo entre iguales. Para construir un futuro en positivo, integrador, equilibrado y
10 autónomo, debemos contribuir a lograr que nunca se impongan relaciones a golpe de sentencias, de leyes obsoletas o de una financiación injusta e insuficiente para cubrir los servicios básicos de la población.

La clave está en ligar el valencianismo plural de la mayoría a las señales de identidad
15 modernas y perdurables, con propuestas donde todos nos veamos reflejados, y que tenemos que ir consolidando de manera colectiva. Con iniciativas basadas en la pluralidad, el consenso, y en los valores compartidos, sostenibles y perdurables para el bien común mayoritario de todos los valencianos y valencianas. Como, por ejemplo: la sostenibilidad de la economía y la generación de trabajo y de recursos
20 que tengan una distribución justa; la lucha contra el cambio climático con medidas de protección ambiental, usos de movilidad y ahorro energético; la cohesión territorial con una relación armónica entre los territorios, con interconexiones de toda clase y facilitando el desarrollo de las zonas más deprimidas o en peligro; la igualdad social con sus vertientes de integración de todos los colectivos y de generación de
25 economías de compartición; la transparencia y la honestidad en la gestión de los asuntos públicos; las políticas de hospitalidad y de cooperación; la innovación; el pleno empleo; la defensa de los servicios públicos; la protección del medio ambiente... Todos los elementos mencionados deben conformar este relato colectivo, que nos permitirá afrontar el futuro con un proyecto coherente e integrador que
30 pueda hacer que a nuestro pueblo le devuelva la ilusión y la esperanza que nos han robado en los últimos años.

5 Y este cambio se insertará en la transformación global que nos afecta, teniendo en
cuenta que "la cuarta revolución industrial" es una realidad. Los cambios en la
política, las relaciones de producción, la fragmentación de las relaciones laborales y la
disminución del poder de negociación colectiva, la deslocalización de los centros de
poder, la limitación del papel de Europa en el mundo y la aparición de nuevos
10 conflictos sociales, comerciales y bélicos, el dominio de la gestión de los recursos
naturales por empresas transnacionales, la rotura de la frontera entre lo público y
privado, la hegemónica presencia de las nuevas tecnologías y las nuevas
posibilidades de la genética, la nanotecnología, la financiación de las economías y,
en definitiva, todos los cambios presentes y futuros que afectan al conjunto de la
15 Humanidad.

De modo que cuando hablamos de cambio, lo hacemos desde la convicción de que
estamos hablando, también, de cómo construir unas instituciones representativas de
la mayoría plural que tengan capacidad de definir las prioridades de actuación con
20 inteligencia e imaginación para preparar la resolución de los conflictos antes de que
se cronifiquen y que aporten un escenario que incorpore las exigencias de una
población que se reconoce en la complejidad de la vida social y planetaria.

País Valencià, abril 2016.

 **iniciativa** [ **compromís**]